
　今年初めての県政報告書を、昨年に引き続きお届けいた
します。昨年末の福岡県議会 12 月定例会では、補正予算
や条例改正を始めとする 31 件の知事提案があり、慎重審
議の結果、総ての議案が原案可決いたしました。
　補正予算の概要は、地域経済の活性化と成長発展、新型
コロナウイルス感染症対策などに必要な経費を処置するも
のです。
　そのなかの、インバウンドの県内宿泊・観光を促進する
ための予算 9400 万円は、先の 9月定例会の決算特別委員
会で私が指摘した事項の対策として新規に充てられたもの
であるなら嬉しいし、自信に繋がります。
　いよいよ 4年間の県議会の任期も 2月定例会を残すのみ
となりました。私は補欠選挙当選者ですから 2年の任期し
かありませんが、残された期間の職責を全力で全うしてま
いります。どうか、これからも変わらぬご指導ご鞭撻のほ
ど、心よりお願いいたします。

12月定例会傍聴に参加いただいた皆さん 久留米市技能奨励者等表彰式祝辞 知事といきいきトーク in 久留米



　　1月上旬に予定している病児保育支援システムで

は、スマートフォン等のオンライン上で施設を探し、

予約することができます。しかし、現在利用する際に

必要な登録書類（病児保育利用登録票）は自治毎に違

う様式のものを紙で提出する必要があります。様式を

県内統一し、登録から予約までノンストップでオンラ

イン上で可能になれば、保護者にとって病児・病後児

保育がより利用しやすいものになるのではないでしょ

うか。知事の考えをお聞かせください。

知事答弁

今回、県が構築中のシステムを利用するためにはアカウントを登録する必要があり、その登録情報と市町村の利用
登録情報の多くは重複することとなる。利用登録の様式統一及びオンライン化については、アカウント登録をする

ことで、市町村の利用登録を省略することができるような運用を検討するなど、今後、課題を調査した上で、市町

村と協議してまいる。

03 病児保育施設を増やすため県独自の施策を！

　　　病児・病後児保育施設の数を増やしていくべきと考えますが、子の病児保育は利用者が日々変動するため、
全国の６割以上の病児・病後児保育施設は赤字です。そのため、新規参入が難しく普及が進まないのが実態です。
仕事と子育ての両立の環境を整えていくには、本県も財源を含めた事業所の創意工夫を後押しする対策の強化
が必要だと考えますが、知事の考えをお聞かせ下さい。

01 県内全域での病児 ・病後児保育の受入を !!

空き家対策

① 福岡県版空き家バンクの充実を！　　　

福岡県版空き家バンクとは各市町村の空き家情報を集約し、横断的に空き家を比較できるサイトのことです。

② 福岡県空き家活用サポートセンター （イエカツ） の活用を！
専門知識を有する相談員が、空き家の所有者等に対する相談対応から、その活用・処分の
具体的な提案、さらには専門業者とのマッチングまでをワンストップで対応するイエカ
ツを福岡県アクロス内に設置しています。【問合せ】TEL:092-726-6210

　11月末時点で各市町村の空き家バンクの物件数は490件ありますが、福岡県版空き家バンクは 67 件と
14% 程度の情報しか掲載されていません。情報の集約が進まない理由、今後の対応について知事の考えをお聞か
せください。

一般質問 （一部抜粋）

知事答弁

集約が進まない理由としては、他市町村の物件情報との比較検討を望まない市町村が約半数あることや、宅建
事業者の登録手順に対する認識不足などにより、県版空き家バンクへの登録が行われていないケースがあるこ
となどが挙げられる。今後、市町村に対しては、担当課長会議などにおいて、県版空き家バンクに関する周知
を引き続き行うとともに、他市町村との比較検討を望まない市町村に対して、意見交換を行い理解を求めてま
いる。また、宅建事業者に対しては、事業者団体と連携して、物件登録の手順などについて更なる周知を行い、
県版空き家バンクへの登録件数を増やし、空き家の利活用促進につなげてまいる。

近くの施設が満員で、職場の近くで預けたい等居住地以外の施
設で預けたい場合は、市町村同士の利用協定の締結もしくは助
成金を自分で負担するため値段が高くなります。既に大分県等
４県では県内全域で利用協定を結び県内全ての病児・病後児

　　　　保育を利用できるようになっています。本県も県内全域の広域受
入を進めていくべきではないでしょうか。知事の考えをお聞かせください。

保育利用登録票をオンライン化することで

登録～予約までをノンストップに！！
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病児・病後児保育は、共働き世帯やひとり親世帯の方々が安心して子育てを行っ
ていただくための重要なセーフティネットであり、どの市町村に住んでいても
必要な時に病児・病後児保育を利用できるよう広域化を図ることは、重要な取
組であると考えている。今年度は、市町村や病児・病後児保育施設への意向調

知事答弁

（凡例）

３団体以上の協定
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（ ）内の数値は病児保育施設数（ ）

査の結果を踏まえ、すでに協定締結している市町村グループ同士の更なる広域利用協定の
締結を３つの地域で進めている。今後とも、市町村など関係者と協議しながら、 広域協定の

拡大を図り、 できるだけ利用したい地域で病児 ・病後児保育の利用ができる環境を目指してま

いる。

病児 ・病後児保育をより利用しやすい環境に！02

　病児・病後児保育とは…子供が体調を崩し、保護者も仕事を休めない等看護を行えない時に病気の子供を一時
的に預かってケアをしてくれる施設です。現在福岡県の病児・病後児保育施設は８０施設ありますが、市町村
毎に偏りがあり、設置している市町村は 60 市町村中 30 市町村だけです。基本的に病児・病後児保育は、設置
している市町村の方のみの利用できますが、県内の 30 市町村は病児・病後児保育の設置がないため、利用協定
を結んでいる市町村の病児・病後児保育施設を利用しています。

久留米市 ・ うきは市の

病児・病後児保育施設一覧です。

ご活用ください !!

今回の県によるシステム導入により、施設の事務負担の軽減や稼働率
の向上が見込まれ、病児・病後児保育事業の運営の安定や新たな施設
の増加が期待される。こうした取組が、施設の運営にどう影響を及ぼ
すか、実態を把握してまいりたいと考えている。

知事答弁

病児・病後児保育の推進

久留米市・うきは市の病児病後児保育施設

聖マリア病院「マリアン・キッズ・ハウス」

久留米大学医療センター「エンゼルキッズ」

ハイジア内科「ハイジア病児保育室」

田主丸中央病院「たのっしーランド」
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